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8 Марта 
А за окнами март-проказник
Вновь впадает в веселый 

азарт.
Неслучайно ведь 

женский праздник
Так удачно пришелся 

на март.
Праздник трудностей 

не уменьшит,
Но цветными 

становятся сны.
И весны не отнять у женщин,
Как без них не бывает весны!
Колдовское всесильное 

свойство:
В глубине окаянных глаз
Нам несет огонек 

беспокойства,
Обжигая и мучая нас.
Ненароком – едва ли хотела,
Вряд ли, думая о цене,
– Он разбудит в старце 

Ромео,
Или юношу в пацане.
Это свойство дано вам 

от Бога,
– Словом, запросто 

не передашь,
– И не надо мужчине много:
Он спасен, он погублен, он... 

ваш!..
...Как бы жизнь нас, мужчин, 

не била,
Нам одно облегчает путь,
Это – Счастье в глазах 

любимой
До последнего часа тонуть.

Дорогие наши 
матери, жёны, 

сёстры!
От всей души поздрав-

ляю вас с Международ-
ным женским днём — 8 
Марта! Этот прекрасный 
весенний праздник пол-
ностью посвящен вам – 
нашим самым дорогим, 
милым и любимым.

Мы говорим вам ог-
ромное спасибо за вашу 
заботу и доброту, вашу 
стойкость и целеустрем-
лённость. Ведь и сам 
праздник этот вы отсто-
яли в борьбе за свои 
права. Вы вдохновляете 
нас, мужчин, на подвиги 
и свершения. Несмотря 
на все трудности и не-
взгоды, вы умеете всегда 
быть привлекательными 
и загадочными.

В этот день пусть ка-
пель за окном звучит для 
вас музыкой! Пусть лучи 
солнца зажигают искры 
в ваших прекрасных гла-
зах! Пусть тепло весны 
согревает ваши души!

С праздником вас! Доб-
ра и благополучия вашим 
родным и близким! И 
всегда — весеннего вам 
настроения! 

геннадий Зюганов,
Председатель ЦК КПрФ 

руководитель фракции 
КПрФ Курганской областной 
Думы В.а.Кислицын: «сегод-
ня перед будущим губерна-
тором и правительством За-
уралья стоит много сложных 
вопросов: в области эконо-
мики, политики, социальной 
сферы, взаимодействия с раз-
личными хозяйствующими 
субъектами, политическими 
партиями, общественными 
организациями и другие». 

а что ждет сам народ от 
власти? Узнать об этом мож-
но на основе изучения опросов 
населения, обращений граж-
дан к органам власти, к своим 
избранникам разных уровней. 
Каждый год депутаты област-
ной думы готовят вопросы для 
губернатора. И хотя недавно 
состоялась отставка прежнего 
губернатора О.А.Богомолова, 
вопросы были сформулированы 
и направлены временно испол-
няющему обязанности губерна-
тора а.г.Кокорину. 

В их число вошли многие из 
тех, которые были подготовле-
ны депутатами-коммунистами. 
Некоторые же не прошли отбо-
рочного сита комитетов, так как 
не понравились представителям 
«партии власти». И хотя жизнь 
уже внесла за это время в реше-

ние некоторых вопросов опреде-
ленные коррективы, тем не ме-
нее мы хотели бы познакомить с 
ними зауральцев. 

1. Можно ли предусмотреть 
дополнительные льготы для ка-
тегории лиц «дети войны», при-
равняв их к труженикам тыла, 
как это сделалано в целом ряде 
регионов?

2. Тариф на капитальный ре-
монт одного квадратного метра 
жилья общего пользования пер-
воначально был определен сум-
мой 9,60 руб., что значительно 
выше, чем во многих субъектах 
Российской Федерации. Утверж-
далось, что этот размер «просчи-
тан и экономически обоснован». 
Сейчас он снижен до 6,97 руб. 

Что из себя представляют мето-
дики расчетов, из каких объемов 
и материалов рассчитывается 
стоимость нормативов? И не по-
лучится ли с новым тарифом то 
же самое? Нужен ли сам закон, 
возлагающий основное бремя 
расходов на самих граждан? 
Какие меры государственной 
поддержки населения предус-
мотрены в этом направлении в 
Курганской области и соседних 
регионах?

3. Значительная часть про-
дуктов питания населением вы-
ращивается на личных дачных 
и огородных участках. Предус-
матривается ли государственная 
поддержка садоводческих то-
вариществ в Курганской облас-
ти? Ваше отношение к проекту 
закона фракции КПРФ по этому 
поводу?

4. Что сделно в 2013 году в 
Курганской области по выполне-
нию Указа президента о пересе-
лении граждан из ветхого жилья 
к 2017 году, реален ли этот срок?

5. Для жителей области, пос-
тоянно пользующихся услугами 
электричек, большой проблемой 
стали случаи их отмены (до Челя-
бинска и Екатеринбурга). И хотя 
сейчас на время эту проблему 
удалось отодвинуть, какие меры 
принимаются правительством 

области и лично губернатором 
для дальнейшего предотвраще-
ния подобных случаев?

6. Ситуация с обеспечением 
врачебными кадрами в Курган-
ской области примерно вдвое 
хуже, чем по России в целом. 
Известно, что правительством 
принимаются определенные 
меры для исправления сложив-
шегося положения. Как меняется 
ситуация, что удалось сделать в 
прошлом году? Что происходит с 
институтом Илизарова, насколь-
ко доступна квалифицированная 
помощь в этом прославленном 
институте, на который работала 
вся область, для самих заураль-
цев?

7. Какая поддержка предус-
мотрена для муниципальных об-
разований Курганской области 
из федерального и областного 
бюджета в 2014 году? Не про-
изойдет ли ее снижение по срав-
нению с 2013 годом?

8. Какие меры по расширению 
собственной доходной части 
областного бюджета приняты 
губернатором в 2013 году и пла-
нируются на 2014 год?

9. Какие меры приняты для 
улучшения инвестионного кли-
мата в области? В Курган приез-
жают консулы США, Венгрии и 
др., руководители области выез-

жают в страны ближнего и даль-
него зарубежья. Есть ли примеры 
результативных для Курганской 
области контактов (создание 
совместных проектов, развитие 
торговых связей и т.п.)? Сколь-
ко рабочих мест они прибавили 
курганцам?

10. Тенденция сокращения 
населения в Курганской области 
сохранялись и в 2013 году (сни-
жение около 7000 чел.). При-
мерно 40000 человек - наиболее 
трудоспособных и образованных 
специалистов - ищут достойное 
применение своим способнос-
тям в других областях и крупных 
городах. Как противодействова-
ло этим тенденциям правитель-
ство области? Какие условия со-
здает для молодых зауральцев, 
чтобы этого не происходило?

11. В прошлом году в Курганс-
кой области взрывались гранаты 
в присутственных местах и квар-
тирах. Какие выводы сделаны 
по поводу трагических событий 
и какие меры приняты для недо-
пущения подобного в будущем? 
В этом году около спортивного 
центра вновь зазвучали выстре-
лы. Каков уровень организован-
ной преступности в Зауралье и 
насколько обеспечена безопас-
ность граждан области?

12. Необходим серьезный по-

ворот к проблемам воспитания 
детей и молодежи, изменение 
отношения к насилию на телеви-
дении и в Интернет-среде, фор-
мирующим агрессивную манеру 
поведения детей и подростков 
в реальной жизни. Готова ли се-
годняшняя власть к изменению 
своей позиции по этим процес-
сам, к усилению внимания к 
трудовому и нравственному вос-
питанию подрастающего поколе-
ния, расширению краеведческой 
деятельности, сохранению исто-
рической памяти зауральцев? И 
возможно ли это при сохранении 
нынешней стратегии развития 
общества, основывающейся на 
несправедливости, росте богатс-
тва одних в ущерб другим?

небольшой Коммента-
рий: Разумеется, здесь отражены 
не все проблемы, которые волну-
ют население области и которые 
они адресуют власти. Можно было 
бы этот перечень продолжить. И 
мы это со временем сделаем. Тем 
более, что очень много вопросов 
породили события на Украине. Но 
даже из предварительного анализа 
имеющихся вопросов видно, что 
люди ждут от власти справедли-
вости, достатка и безопасности. 

Что на это ответит сама власть, 
в состоянии ли добиться решения 
этих проблем? 

большинство россиян 
с тревогой наблюдает за 
развитием острого обще-
ственно-политического 
кризиса на Украине, уг-
рожающего гражданско-
му миру, суверенитету и 
целостности государства 
и братского славянского 
народа. 

С момента реставрации 
капитализма на Украи-
не финансово-сырьевая 
олигархия при поддержке 
западного капитала целе-
направленно взращивала 
в общественном сознании 
ксенофобию, русофобию 
и нетерпимость. Крупный 
капитал оказывал мощную 
поддержку ультраправым 
неонацистским и неофа-
шистским группировкам.

США и их союзники стре-
мятся всеми силами не 
допустить возрождения 
единого  экономического 
комплекса на постсоветском 
пространстве, затормозить 
перевооружение российс-
кой армии путём разрыва 
кооперационных связей 
предприятий российского 
и украинского ВПК, уничто-

жить потенциал для новой 
индустриализации Украи-
ны. Запад будет стремиться 
достичь своих целей любым 
путём. Путём дипломати-
ческого шантажа и полити-
ческого давления. Коллеги, 
как их называет В. Путин, 
начали втискивать Украину 
в ассоциацию с Европейс-
ким Союзом.

В это время очередная 
волна экономического кри-
зиса привела к остановке 
промышленности, сокра-
щению трудовых доходов, 
росту безработицы, за-
долженности по зарплате. 
Капитал развернул в ответ 
наступление на права тру-
дящихся.

Вместо реализации анти-
кризисных мер буржуазный 
режим подписал соглаше-
ние о соединении с ЕС и 
развернул пропагандист-
скую кампанию в подде-
ржку «евровыбора».

У граждан формирова-
лись запредельные «евро-
оптимистические» ожидания 
«еврозарплаты», «европен-
сии», «еврообразования», 
«евромедицины».

окончание на 2-й стр.

Социальный 
взрыв на Украине

В.А.Кислицын: 

ЧТО ЖДЕТ НАРОД ОТ ВЛАСТИ?



2 стр. март 2014 г. коммунист зауралья

Предотвратить 
ситуацию

лидер КПрФ геннадий Зюганов под-
держивает обращение Владимира 
Путина в совет Федерации рФ об ис-
пользовании Вооруженных сил рФ для 
нормализации обстановки на Украине.

«Прямое обращение в Совет Федерации 
и Госдуму поддерживаю полностью. Если 
упустим обстановку, пожалеем. Этот кон-
фликт, который закончится большой дра-
кой, может привести к новому политичес-
кому и не только Чернобылю», – заявил 
Г.А. Зюганов «Интерфаксу» в субботу.

Введение Вооруженных сил РФ на Укра-
ину, по его мнению, «может помочь пре-
дотвратить ситуацию, когда начнет воору-
жаться все население Крыма и восточных 
территорий, и все превратится в войну».

«Правильно, надо проявить волю, даль-
нозоркость и мужество. Любое запаздыва-
ние с принятием ответственных решений, 
которые бы нормализовали ситуацию, 
опасно», – добавил лидер КПРФ.

Он напомнил, что на Украине пять атом-
ных станций, три тысячи особо опасных 
производств, а вместе с этим по стране 
«гуляют банды Махно вместе с Петлюрой».

«Вооруженные бандиты уже полезли в 
Харьков, Донбасс – они уже приняли за-
кон об отмене региональных языков, ко-
торый нарушает все и вся», – отметил Г.А. 
Зюганов.

Кроме того, лидер КПРФ назвал над-
ругательством то, что «фашиствующие 
элементы решили тащить свои приемы на 
русские земли в год 70-летия освобожде-
ния Севастополя от фашистских захватчи-
ков в Великой Отечественной войне».

Президент России Владимир Путин внес 
обращение в Совет Федерации об исполь-
зовании Вооруженных сил РФ на терри-
тории Украины до нормализации обще-
ственно-политической обстановки в этой 
стране. Совет Федерации дал согласие на 
это.

сайт  ЦК КПрФ

раиса гавриловна сабенина одна 
из тех, чьё детство опалено войной и 
кого сегодня по праву называют «дети 
войны». За то, что в тяжелейших усло-
виях выжила, получила образование 
и в дальнейшем долго и плодотворно 
трудилась на ниве профессионально-
технического образования, она бла-
годарна советской власти, её заботе о  
людях своей страны. 

наш корреспондент встретился с ра-
исой гавриловной и попросил её рас-
сказать о своем жизненном пути.

Корр.: Раиса Гавриловна, я понимаю, 
что вспоминать об этом тяжело, но не 
могли бы Вы рассказать о том, как в Вашу 
жизнь ворвалась война?

р.г.: Родом я из Краснодарского края, 
перед войной мы жили в городе Нефте-
горске. Когда началась Великая Отечест-
венная война, я только вступила во второе 
десятилетие своей жизни. Очень скоро 
наша семья оказалась на оккупированной 
врагом территории. Родители во время 
войны погибли, воспитывала меня ба-
бушка. После освобождения нашего края 
Красной Армией я окончила семь классов 
школы и поступила в ремесленное учили-
ще. Вместе со мной учились дети из де-
тских домов. Тогда было много детей, ос-
тавшихся в годы войны без родителей. 

Все мы находились на полном госу-
дарственном обеспечении. Жили в обще-
житии. Кормили нас в столовой три раза 
в день. Форменная одежда, учебные при-
надлежности, обучение были совершенно 
бесплатными для учащихся. Учились не за 
страх, а на совесть. Всем хотелось поско-
рее освоить профессию и стать самостоя-
тельными.

Корр.:  А чем, кроме учебы, было за-
полнено свободное время учащихся?

р.г.: С нами встречались передовики 
производства, их тогда называли стаха-
новцами, делились опытом работы. Ру-
ководители заводов, фабрик и других 
предприятий в своих выступлениях рас-
сказывали о перспективах развития сво-
их предприятий и приглашали нас после 
окончания училища на работу. В училище 
работали спортивные секции, кружки тех-
нического творчества, художественной 
самодеятельности. Смотрели свежие ки-
нофильмы, потом спорили о показанных 
в них героях. Словом, скучать нам не да-
вали.

Корр.: Были ли у вас проблемы с трудо-
устройством после окончания училища?

р.г.: Что вы! В те годы рабочие руки 
были в большом дефиците. После окон-
чания учебы получила направление на 
судоремонтный завод им. Ф.Э. Дзержин-
ского в город Туапсе по профессии то-
карь-универсал. Завод предоставил не 

только рабочее место. Поселили в рабо-
чее общежитие, прикрепили к опытному 
наставнику. Рабочей молодежи тогда уде-
ляли внимание не только администрация 
предприятия, но и комсомольская, про-
фсоюзная организации. На заводе были 
заинтересованы в том, чтобы каждый 
молодой человек быстрее освоил секреты 
профессии и работал с большей отдачей. 
И мы знали, что работаем не только на 
себя, а делами своими крепим могущест-
во  советского государства.

Корр.: Раиса Гавриловна, как пришло 
решение о продолжении образования?

р.г.: В 1956 году меня пригласили в 
отдел кадров завода и предложили по-
ехать учиться в Куйбышевский (теперь 
Самара) индустриально-педагогический 
техникум системы профессионально-тех-
нического образования. К тому времени 
у меня уже не осталось родственников. Я 
была самостоятельна в выборе решения и 
предложение приняла. Студенты технику-
ма также находились на государственном 
обеспечении, главной их задачей была 
хорошая учеба. Помимо того в нас воспи-
тывали высокую культуру рабочего чело-
века. Рядом всегда были опытные препо-
даватели-наставники. Мы много читали, 
вместе ходили в театры, на концерты в 
филармонию, смотрели новые кинофиль-
мы, которые потом горячо обсуждали. Так 
формировалось наше мировоззрение. 

Студенты техникума, в том числе и я, 
участвовали во Всесоюзном смотре худо-
жественной самодеятельности. Заключи-
тельная часть смотра проходила в столице 
нашей Родины. Москва поразила нас сво-
ими достопримечательностями: павильо-
ны ВДНХ, вид с Ленинских гор, стадион в 
Лужниках, Красная площадь, алые звезды 
на башнях Кремля, часовые у мавзолея 
В.И. Ленина… Всё это надолго запало в 
душу нам, совсем молодым тогда, людям.

На смотре мы заняли призовое место за 
исполнение песни, в которой были такие 
пророческие слова: 

Пройдут года, настанут дни такие,
Когда советский трудовой народ,
Вот эти руки, руки молодые,
Руками золотыми назовет…
Эта песня стала маршем «Трудовых ре-

зервов» страны Советов.
Корр.: Раиса Гавриловна, что привело 

Вас в Курган и чем запомнилось это вре-
мя?

р.г.: После окончания Куйбышевского 
ИПТ по специальности техник-технолог по 
обработке металлов резанием была на-
правлена в Курган для работы в системе 
ПТО. В начале 60-х годов ХХ века в городе 
бурно развивались предприятия машино-
строительной отрасли, ощущалась боль-

шая потребность в рабочих-станочниках. 
Моя трудовая биография продолжилась 
в Курганском ремесленном училище №1 
в качестве преподавателя материалове-
дения и спецтехнологии токарного дела. 
Позднее преподавала ряд технических 
дисциплин в Курганском железнодорож-
ном училище. Поэтому большая часть 
моей трудовой деятельности связана с со-
ветской системой профессионально-тех-
нического образования. Не без основания 
считаю, что эта система имеет огромные 
заслуги перед государством не только в 
подготовке миллионов квалифициро-
ванных работников для различных отрас-
лей народного хозяйства, но и в том, что 
многим молодым людям, находившим-
ся в трудной жизненной ситуации, она 
дала путевку в жизнь. Горжусь тем, что в 
этом благородном деле есть доля и мое-
го труда, что из моих учеников выросли 
известные в нашей области люди, такие 
как Герои Социалистического Труда Ю.и. 
набатников, а.н. меньщиков и многие 
другие.

Нынешнее состояние профтехобразова-
ния в области вызывает грустные мысли. 
Так называемая «оптимизация» отпра-
вила в небытие многие ПТУ, нет и облас-
тного управления ПТО. Из последнего 
поздравления губернатора по случаю Дня 
машиностроителя я с удивлением узнала, 
что в Курганской области в машинострои-
тельной отрасли работает всего 21 тысяча 
человек. Раньше только на Курганском 
машиностроительном заводе работало 
гораздо больше. Видимо «оптимизация» 
заводов определяет и невеликую потреб-
ность в кадрах, и отсутствие подшефных 
предприятиям профтехучилищ, и непре-
стижность у молодёжи рабочих профес-
сий.

Возникают вопросы: «А как же теперь 
быть детям из малообеспеченных семей? 
Как найти твердую дорогу в жизни? Ведь 
куда ни толкнись, везде нужны деньги, а 
где их взять?». Кто на них ответит?

Я за возрождение системы профтехоб-
разования на новом, современном уров-
не, но со всеми её социальными аспекта-
ми. В этом залог развития и процветания 
нашего Отечества. Залог восстановления 
авторитета и весомости Курганской об-
ласти.

Корр.: Позвольте, Раиса Гавриловна, от 
имени наших читателей поблагодарить 
Вас за Ваши воспоминания и четкую жиз-
ненную позицию. Доброго Вам здоровья.

беседу вел Юрий  набатников, 
ученик  сабениной 

в Курганском рУ-1 в 1960-1962 годах.

окончание. начало на 1-й стр.
Отношения с Россией скатились 

на уровень «холодной войны». Не-
смотря на прямые потери для эко-
номики Украины, олигархические 
СМИ и прозападные эксперты на-
гнетали враждебность к России и 
русскому народу.

Несостоятельная антинародная 
социально-экономическая поли-
тика украинского олигархического 
режима, игнорирование базовых 
прав и свобод граждан, откровен-
ный волюнтаризм во внешней по-
литике спровоцировали мощный 
социальный взрыв.

Отказ от соглашения о соеди-
нении с ЕС стал тем маленьким 
камешком, который вызвал сход 
лавины долго катившегося раздра-
жения и недовольства народа. Хотя 
это был наиболее разумный шаг 
власти за всё время её правления, 
он привел к «евромайдану».

Основной движущей силой 
«революционных» событий были 
люди, потерявшие в капиталисти-
ческой Украине возможность жить 
по-человечески. Но во главе про-
теста оказались политические силы, 
служащие крупному капиталу, ви-
новные в том ужасном положении, 
в котором оказалась страна. В ито-
ге враждующие олигархические 
кланы сумели направить энергию 
народного протеста в разруши-
тельное русло гражданского проти-
востояния.

Неверно говорить о хаотичности 
происходящего в Киеве. Евромай-
дан – многократно использованная 
технология «цветных революций», 
разрушившая законность и стабиль-
ность во многих странах. Её целью 
является не удовлетворение поли-
тических, экономических и соци-
альных интересов народа, а подрыв 
государственности и уничтожение 

экономического потенциала, захват 
национальных ресурсов транснаци-
ональными корпорациями.

В массовых акциях активно учас-
твовали негосударственные орга-
низации, находящиеся на содер-
жании западных правительств и 
глобального капитала. Именно они 
внедряли сценарий «войны до пос-
леднего патрона».

Украинская Церковь неоднократ-
но выступала с провокационными 
заявлениями и «освещала» стрем-
ление прихожан к неповиновению 
властям, усилению ксенофобских 
настроений.

Основную скрипку в протесте иг-
рают неонацистские и националис-
тические организации. Флаг ксено-
фобии и русофобии был поднят над 
майданом в первые же дни. На пер-
вом этапе – анархический, на вто-
ром – социал-либеральный, на тре-
тьем – национал-экстремистский.

Именно профашистские и наци-
оналистические организации стали 
поставщиками боевиков, чьими 
руками мирный процесс был пре-
вращён в массовые беспорядки. 
Силовой захват зданий госадми-
нистрации, провозглашение «на-
родных рад», блокирование рабо-
ты судов, министерств, ведомств, 
призывы к срыву налоговых поступ-
лений и выплат заработной платы – 
таков инструментарий сторонников 
«нового украинского порядка».

С подачи неонацистских экс-
тремистов начали формироваться 
параллельные структуры власти, 
военизированные «военные дру-
жины».

В ходе ползучего переворота бо-
евики нападали на штаб-квартиры 
Компартии Украины, подверглось 
погрому здание Центрального Ко-
митета КПУ, в котором участво-
вали молодчики из радикального 

«Правого сектора». Разграблено 
имущество, захвачены документы. 
Преданы поруганию знамёна и дру-
гая партийная символика. Подобно 
гитлеровцам неонацисты сожгли 
книги Маркса, Энгельса, Ленина, 
Сталина.

Это трагическое повторение со-
бытий в Германии 1930-х, в ходе 
которых к власти рвётся преступная 
ультранационалистическая банда.

Президиум ЦК КПРФ обратился 
ко всем левопатриотическим орга-
низациям, всем гражданам России 
и братских республик с предложе-
нием объединения сил для оказа-
ния помощи братскому народу Ук-
раины, требованием прекращения 
насилия и политических расправ.

материал подготовлен ин-
формационно-аналитическим 

отделом Курганского обкома 
КПрФ по материалам газеты 

«Правда»

Социальный взрыв на Украине

ЭТО быЛО НЕДАВНО, 
ЭТО быЛО ДАВНО

Ветеран профтеха вспоминает
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одним из завоеваний 
социализма в ссср было 
утверждение равнопра-
вия женщины и мужчи-
ны. советские женщины 
получили широкие права, 
реальные возможности 
для своего всесторонне-
го развития и свободного 
труда в разных отраслях 
народного хозяйства, в 
здравоохранении, обра-
зовании и культуре.

Вспомним содержание 
статьи 35-й Конституции 
ссср 1977 года: «Жен-
щины и мужчины в СССР 
имеют равные права. Осу-
ществление этих прав обес-
печивается предоставле-
нием женщинам равных с 
мужчинами возможностей 
в получении образования и 
профессиональной подго-
товки в труде, вознагражде-
нии за него и продвижении 
по работе, в общественно-
политической и культур-
ной деятельности, а также 
специальными условиями 
по охране труда и здоровья 
женщин: создание условий, 
позволяющим женщинам 
сочетать труд с материнс-
твом; правовой защитой, 
материальной и моральной 
поддержкой материнства и 
детства, включая предостав-
ление оплаченных отпусков 
и других льгот беременным 
женщинам и матерям, по- 
степенное сокращение рабо-
чего времени женщин, име-
ющим малолетних детей».

 Следует отметить, что в 
Конституции такой запад-
но-европейской страны, 
как Дания, о правах жен-
щин вообще ничего не го-
ворится. Конституции Авс-
трии, Финляндии, Бельгии 
также умалчивают о жен-
щинах и их правах. В США 
в 1972 году была отклонена 
поправка к Конституции 
страны о равенстве прав 
мужчин и женщин, предло-
женная американским Кон-
грессом.

Чтобы лучше понять со-
циальный статус советской 
женщины и по достоинс-
тву оценить ее огромный 
вклад в строительство но-
вого социалистического 
мира, обратимся к цифрам 
и фактам из известной кни-
ги Я.А.Иоффе «Мы и пла-
нета» (Москва, Политиз-
дат,1988).

В СССР во второй поло-
вине 80-х годов прошлого 
столетия доля женщин в 
общей численности рабо-
чих и служащих составляла 
51%.

 В 1986-87 учебном году 
среди студентов советских 
вузов женщин было 56%. 
На 1000 человек, занятых в 
народном хозяйстве СССР, 
в 1987 году мужчин с вы-
сшим образованием было 
127, женщин – 123.

Среди народных су-
дей женщины составляли 
44,5%, среди народных за-
седателей – 56%.

Численность женщин в 
составе КПСС достигла в 
1987 году – 29,3%. Среди 
комсомольцев 52% членов 
ВЛКСМ – девушки.

1150651 женщина были 
избраны в Советы народ-
ных депутатов всех ступе-
ней. В числе депутатов Вер-
ховного Совета СССР 32,8% 
– женщины.

Звание Героя Советского 
Союза присвоено 91-й со-
ветской женщине. Героями 
Социалистического Труда 
стали 5198 женщин. Почет-
ное звание «Мать-героиня» 
имели 404136 женщин.

В Советском Союзе мно-
гие женщины возглавляли 
большие трудовые кол-
лективы промышленных 
предприятий, колхозов, 
совхозов, школ, больниц, 
занимали ответственные 
посты в партийных и госу-
дарственных аппаратах.

История сохранила слав-
ное имя нашей землячки, 
замечательной советской 
женщины Марии Дмитри-
евны Ковригиной. Она ро-

дилась в 1910 году в с. Тро-
ицком, Катайской волости, 
была седьмым ребенком в 
потомственной крестьян-
ской семье. Уже в школь-
ные годы Мария проявляла 
хорошие организаторские 
способности и была одним 
из организаторов комсо-
мола в Катайском районе. 
Большая часть ее трудо-
вой биографии связана со 
здравоохранением. С 1942 
года Ковригина в Нарком-
здраве СССР, заместитель 
наркома по охране здоро-
вья детей и женщин, затем 
– министр здравоохра-
нения РСФСР, а с 1954 по 
1959-й годы она – Министр 
здравоохранения Советс-
кого Союза.

Мария Дмитриевна не-
однократно избиралась в 
члены ЦК КПСС, в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
и СССР. За многолетнюю 
и плодотворную работу в 
области здравоохранения 
Ковригина была награжде-
на орденом Ленина, орде-
ном Октябрьской Револю-
ции, орденами Трудового 
Красного Знамени и «Знак 
Почета» и десятью медаля-
ми. Она носила звание «За-
служенный врач РСФСР». В 
Польше ей было присвоено 
звание «Почетный доктор 
медицины».

Можно было бы назвать 
еще многих славных совет-
ских тружениц, которыми 
гордилась страна и наше 
Зауралье.

На нем под председа-
тельством В.а. нечухри-
ной состоялось обсужде-
ние актуальных вопросов 
общественной жизни. 

Секретарь обкома КПРФ 
по идеологии л.м.Затеев 
выступил с докладом, 
посвященном 20-летию 
КПРФ, особое внима-
ние уделив ключевым 
задачам, которые стоят 
сейчас перед коммунис-
тами России и Зауралья 
по защите интересов тру-
дового народа. Разговор 
закономерно перешел к 
событиям на Украине, со-
бытия в которой являются 
убедительным примером 
того, к чему приводит 
засилье олигархов и по-
такание фашиствующим 
элементам. Коммунисты, 
по предложению члена ЦК 

КПРФ В.а. Кислицына, 
единогласно поддержали 
Заявление Президиума ЦК 
КПРФ по Украине.

Кроме того, собравши-
еся обсудили задачи по 
подготовке к выборам в 
городскую Думу, рейтинг 
кандидатов и сторонников 
партии, новую нарезку ок-
ругов, примерный кален-
дарный план предстоящей 
избирательной кампании, 
привлечение к выборам 
максимального количес-
тва молодежи. В связи с 
этим очень оптимистич-
ным стали постановка на 
учет студента первого кур-
са КГУ и  знакомство с мо-
лодой учительницей, ко-
торая заявила о желании 
вступить в партию.

Пресс-служба 
обкома КПрФ

В Каргапольской по-
селковой думе я отра-
ботала два срока. есть 
опыт, на многое смот-
ришь по-другому. но 
у меня сложилось впе-
чатление, что в нашем 
капиталистическом об-
ществе этот законода-
тельный орган  является 
громоотводом. 

Во-первых,  депутат 
любого уровня, в том чис-
ле и сельской думы, ни за 
что не отвечает и ни перед 
кем не отчитывается. При 
нынешней системе выбо-
ров по многочисленным 
округам избиратели по 
сути дела не знают своих 
депутатов.  А это ведет к 
безответственности де-
путатов  по отношению к 
своим избирателям и де-
путатской законотворчес-
кой деятельности.

Во-вторых, грамотный 
депутат властям не нужен. 
Подготовка депутатского 
корпуса не ведется. Мно-
гие депутаты ни прав, ни 
своих обязанностей не 

знают, да и не стремятся 
знать. Проанализируйте 
состав депутатов  сельских 
дум и поймете, что изби-
раем абы кого. 

Наиболее четко подхо-
дит к  подбору кандидатов 
в депутаты КПРФ, но ма-
лочисленность в партий-
ных отделениях не позво-
ляет проводить эту работу 
широко. Поэтому в состав 
депутатов попадают люди 
с низким образователь-
ным уровнем или  безраз-
личные по характеру. В 
деревнях не рвутся в депу-
таты, лишь бы не меня. Да 
и безлюдье в деревне, вы-
бирать-то не из кого. По-
этому  рассматриваемые 
проблемы на заседаниях 
дум глубиной не блещут. 
Основное – утверждение 
бюджета муниципального 
образования, рассмотре-
ние изменений в Уста-
ве образования. И все, 
пожалуй. А разве мало  
проблем у наших изби-
рателей. Нас и выбирают, 
чтобы мы их решали.

Конечно,  я высказала 
свое мнение,  как гово-
рится то, что наболело за 
время моей депутатской 
деятельности.

нина локосова,
депутат 

Каргапольской 
поселковой думы

Камалова надия Ка-
зихановна является де-
путатом сафакулевской 
районной думы  IV созы-
ва, избрана первый раз по 
одномандатному округу 
№15 с. сафакулево. одна-
ко с основами депутатской 
работы она познакоми-
лась ранее, когда с 2000 
до 2003 годы являлась 
помощником депутата 
государственной Думы 
Кислицына В.а. по работе 
в Курганской области. 

Камалова Надия Кази-
хановна является одним из 
самых активных депутатов 
Сафакулевской районной 
думы. Несмотря на моло-
дой возраст, наравне со 
старшими коллегами при-
нимает участие в обсужде-
нии наиболее острых про-
блем, открыто сообщает 
свою позицию, задает воп-
росы представителям ор-
ганов власти. Надия Кази-
хановна в полном объеме 
использует депутатский 
ресурс – выдвигает депу-
татские запросы в органы 
власти, выступает с право-
творческими инициатива-
ми. Пристальное внимание 
Камалова Н.К. уделяет про-
блемам молодых семей. На 
заседаниях районной думы 

она часто задает вопросы, 
касающиеся реализации 
молодежной политики в 
районе, также прилагает 
усилия для решения лич-
ных проблем молодых се-
мей, обратившихся к ней 
как к депутату. В частности, 
были решены вопросы по 
устройству детей в детский 
сад. Одной из важных де-
путатских инициатив Кама-
ловой Н.К. можно считать 
предложение районному 
отделу образования о со-
здании электронной оче-
реди на поступление в де-
тский сад на сайте отдела 
образования для обеспече-
ния прозрачности и откры-
тости процедуры предо-
ставления мест.

Депутат Камалова Н.К. 
наиболее успешно исполь-
зует такую форму работы с 
населением, как подворный 
обход по вопросам обес-
печения бесперебойного 
водоснабжения улиц села 
своего округа, она совмес-
тно со специалистами ООО 
«Водоканал» обошла жи-
телей с разъяснительной 
работой по своевремен-
ной оплате коммунальных 
расходов по воде. В ходе 
ведения кампании по дис-
пансеризации населения 
Сафакулевского района На-
дия Казихановна обошла 
каждый двор с призывом 
посетить поликлинику и 
пройти обследование. 

Активно депутат органи-
зует и сходы населения по 
возникающим проблемам, 
при этом обязательно при-
глашает главу сельского 
совета или представителей 
организаций. 

Камалова Н.К. являет-
ся разносторонне разви-
той личностью. Большое 
внимание в своей про-
фессиональной и личной 
деятельности она уделяет 
работе с одаренными де-
тьми, а также с детьми с ог-
раниченными физическими 
возможностями. Надия Ка-

зихановна принимала лич-
ное участие в организации 
социально-значимых ак-
ций, в том числе оказывала 
финансовую поддержку. 
Организовала с помощью 
учеников Сафакулевской 
средней школы акцию по 
сбору средств на лечение 
ребенка-инвалида, помо-
гала в сборе средств на ре-
конструкцию мечети в од-
ной из деревень района. 

В профессиональной де-
ятельности коллеги отме-
чают ее постоянное стрем-
ление к самообразованию. 
Надия Казихановна много 
внимания уделяет работе 
с молодежью в нерабочее 
время, является руководи-
телем кружка «Поколение» 
и ведет дополнительную 
работу по волонтерскому 
движению. Является пред-
седателем первичной про-
фсоюзной организации Са-
факулевской школы, самой 
большой школы района. В 
прошлом году Камалова Н.К. 
приняла участие в межре-
гиональном телевизионном 
проекте «Татарочка-2012» в 
г. Челябинске, в ходе отбо-
рочного конкурса исполнила                                                                    
татарскую мелодию 
на скрипке и вошла                                                                              
в список конкурсанток.

автор???

наша родина – ссср

Женщины Страны Советов

Молодая, красивая 
современная женщина-

депутат

На повестке –
 актуальные 

проблемы
Состоялось очередное партийное 
собрание в первичном отделении 

«Центральное №2» города Кургана

Мнение
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22 февраля в Курганском обко-
ме КПрФ прошло торжественное 
собрание общественности Курга-
на, посвященное дню рождения 
советской армии и Военно-морс-
кого Флота. 

С докладом «Непобедимая и ле-
гендарная!» выступил председатель 
Союза советских офицеров подпол-
ковник а.г.Попов. 

От имени Компартии собравших-
ся поздравил с праздником член 
ЦК КПРФ В.а.Кислицын, который 
зачитал приветствие Председателя 
КПРФ г.а.Зюганова, а также вручил 
памятные награды КПРФ наиболее 
активным общественникам, кото-
рые ведут большую военно-патри-
отическую работу. Он познакомил 
участников собрания с Заявлением 
Президиума ЦК КПРФ по ситуации 
на Украине. Оно было полностью 
поддержано.

23 февраля по всей области со-
стоялись возложения цветов к па-
мятникам участникам Великой 

Отечественной войны.  В Шадрин-
ске коммунисты провели митинг, в 
Мишкино и ряде районных центров 
прошли торжественные собрания, а 

в Куртамыше – открытое партийное 
собрание. 

Пресс-служба 
обкома КПрФ

В  рядах КПрФ мно-
го женщин. Все они ак-
тивны, хотя по-свое-
му необыкновенны, со 
своими характерами, 
привычками, настрое-
ниями. но их объеди-
няет   служение народу, 
преданность коммунис-
тическим идеям, кото-
рые они не растеряли, 
несмотря на все пре-
пятсвия и перемены в 
нашем обществе.  Ва-
лентина александров-
на нечухрина – одна из 
них. 

— Человек не может 
быть счастлив без того, 
чтобы не знать цели, 
ради которой он живет, 
– как-то сказала Валенти-
на Александровна Нечух-
рина. В ее жизни всегда 
были цели, которые пре-
одолевались и радовали 
результатом.

Деревенские девчонки 
не боялись никакой рабо-
ты. Вот и  Валентина после 
окончания школы оста-
лась работать дояркой в 
родном колхозе «Рассвет» 
Шадринского района. По-
том была учеба в Курган-
ском сельхозинституте. В 
родные края вернулась  
уже ученым-агрономом. 
Молодая, энергичная, 
она с желанием бралась 
за любое дело, работала 
агрономом, управляющей 
отделением.

Трудовая закалка  была 
получена ею  от родителей 
– известного по всей об-
ласти отца – орденоносца  
теребенина александра 
ефимовича, председа-
теля колхоза «Рассвет», и 
мамы, также работающей 
в этом же хозяйстве. Еще в 
институте Валентина про-
являла себя как активная 
комсомолка, потому была 
замечена  и приглашена 
на работу  инструктором 
отдела  обкома комсомо-
ла. И здесь она прояви-
ла свои организаторские 
способности, умение ла-
дить с людьми, повести за 
собой.   Затем был комби-
нат «Синтез», где прора-
ботала 28 лет. Валентина 
Нечухрина работала с мо-
лодежью, потом заведу-
ющей кабинетом полити-
ческого просвещения. 

 В 1959 году Валентина 
Александровна вступила 
в ряды КПСС.  Когда была 
закрыта  КПСС, она не 
спрятала партийный би-
лет,  сохранила 
п р и в е р ж е н -
ность к спра-
в е д л и в о с т и , 
убежденность 
идеям братс-
тва и равенс-
тва. Валентина 
Александровна 
пользуется ог-
ромным авто-
ритетом и ува-

жением среди товарищей 
по партии. В течение 17 
лет коммунисты  избира-
ют Нечухрину секретарем 
первичного отделения, 
которое благодаря ее 
умелому руководству  ак-
тивно работает. Сама Ва-
лентина Александровна 
служит для нас примером 
партийной культуры, ее 
лучших традиций. Скром-
ная, интеллигентная , от-
ветственная, она всегда 
держит руку на пульсе. Ей 
до всего есть дело: то она 
спешит на пикет, то посе-
тить коммуниста на дому, 
то газеты распространяет…  
Всегда участвует во всех 
мероприятиях горкома и 
обкома КПРФ. Очень ин-
тересно  проходят у нас 
партийные собрания, так 
как Валентина Александ-
ровна  продумывает тема-
тику, тщательно готовится 
сама и готовит выступа-
ющих. Не обойдет  своим  
вниманием любое собы-
тие нашей жизни, будь 
то радостное или печаль-
ное, но она всегда примет 
участие. Мы привыкли 
видеть своего секретаря 
всегда энергичной и вни-
мательной, с хорошим 
настроением, добрым от-
ношением к нам. Валенти-
на Александровна – член 
горкома КПРФ. Ее трудо-
вая и общественная ра-
бота отмечена наградами, 
рядом памятных медалей 
КПРФ и орденом «Пар-
тийная доблесть».

Несмотря на большую 
общественную работу, 
Валентина Александров-
на — прекрасная жена, 
хорошая мама и добрая 
бабушка. Вместе с мужем 
Александром Федорови-
чем воспитали замеча-
тельных детей, радуются 
внукам, с любовью зани-
маются садом.

 Вера белоглазова

23 февраля в рамках 
первенства чемпионата 
Курганского государс-
твенного университета 
по мини-футболу состо-
ялись очередные матчи 
между студенческими 
командами. 

Команда исторического 
факультета, выступающая 
в футболках с надписью 
«СССР», вышла в День Со-
ветской Армии и Военно-
Морского Флота с четким 
настроем от своего на-
ставника  – заведующего 
кафедрой отчественной 

истории и документоведе-
ния, коммуниста Василия 
Кислицына: «Только побе-
да. Название «СССР» в та-
кой день к этому обязыва-
ет! Красные не сдаются!». 

С первой же минуты 
красные футболисты пош-
ли в атаку и забили пер-
вый гол. А соперник был 
неслабый – команда «За-
уральский стадион» ка-
федры журналистики. Но 
ничего сделать с мощным 
наступательным порывом 
истфака они не смогли. 
Голы сыпались как из рога 

изобилия. Окончательный 
счет говорит сам за себя 
– 13:0!!! Задание не только 

выполнено, но и перевы-
полнено! 

Пресс-служба 
обкома КПрФ

тариф на капитальный 
ремонт в Курганской об-
ласти изменен. 

27 февраля на внеоче-
редном заседании пра-
вительства Зауралья был 
утвержден новый размер 
платы за капремонт обще-
го имущества в многоквар-
тирных домах — 6 рублей 
97 копеек с одного квад-
ратного метра занимаемой 
площади. По предложению 
врио губернатора области 
Алексея Кокорина прави-
тельство также приняло 
решение о том, что этот та-
риф останется неизменным 
и в 2015 году. Напомним, 
что первоначально тариф 
устанавливался в размере 9 
рублей 60 копеек.

Снижение платы за кап-
ремонт произошло за счет 
исключения из перечня 

ряда обязательных видов 
работ капитального харак-
тера. Соответствующие из-
менения в региональное 
законодательство были 
внесены на пленарном за-
седании Курганской облас-

тной Думы во вторник, 25 
февраля.

«Хочу выразить благо-
дарность первому замес-
тителю директора депар-
тамента госрегулирования 
цен и тарифов Сергею 

Самойлову за оператив-
ность. В результате, нам 
удалось размер платы сни-
зить до 6 рублей 97 копе-
ек, что ниже федерального 
стандарта — 7 рублей 60 
копеек. Это позволит всем 
жителям, которые прожи-
вают в многоквартирных 
домах, снизить плату за 
капитальный ремонт до 
28%», — отметил врио гу-
бернатора Алексей Коко-
рин.

Уместно напомнить, что 
разницу между минималь-
ным федеральным стан-
дартом и установленным 
сегодня минимумом ком-
пенсирует областной бюд-
жет. Налогоплательщикам 
Зауралья это обойдется в 
120 млн рублей.

екатерина лазарева
сайт ura.ru

Сколько будем платить
Правительство Зауралья снизило тариф на капремонт

Так ей 
сердце 
велело

Непобедимая 
и легендарная!

Красные начинают 
и выигрывают

Победа команды «СССР» истфака в первенстве Курганского госуниверситета


